

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pengujian hipotesis dapat disimpulkan bahwa:

1. Terdapat pengaruh modal usaha dan kualitas produk secara bersama-sama terhadap kinerja UMKM. Artinya kinerja UMKM akan meningkat apabila didukung dengan modal usaha yang cukup dan produk-produk berkualitas yang dihasilkan.
2. Terdapat pengaruh modal usaha terhadap kinerja UMKM. Artinya dengan modal usaha yang cukup pelaku UMKM akan mengelolanya dengan sebaik mungkin yang akan berdampak pada meningkatnya kinerja UMKM. Begitu juga dengan kualitas produk yang berpengaruh terhadap kinerja UMKM. Dengan memperhatikan kualitas dalam memproduksi barang maka kinerja UMKM akan meningkat juga.
3. Terdapat pengaruh modal usaha terhadap kinerja UMKM melalui kompetensi kewirausahaan. Artinya ketika pelaku UMKM memiliki modal usaha yang cukup untuk menjalankan aktivitas bisnisnya didukung dengan kompetensi yang dimilikinya yang meliputi pengetahuan dan keterampilan maka akan meningkatkan kinerja UMKM.

4. Terdapat pengaruh kualitas produk terhadap kinerja UMKM melalui kompetensi kewirausahaan. Artinya ketika pelaku UMKM dapat menghasilkan produk yang berkualitas yang tujuannya untuk memuaskan konsumen dengan dibekali pengetahuan dan keterampilan maka akan meningkatkan kinerja UMKM.
5. Terdapat pengaruh kompetensi kewirausahaan terhadap kinerja UMKM. Artinya apabila pelaku UMKM mempunyai kompetensi (pengetahuan dan keterampilan) yang baik dalam mengelola aktivitas bisnisnya maka akan berdampak pada meningkatnya kinerja UMKM.

B. Rekomendasi

Berdasarkan temuan ini, ada beberapa rekomendasi yang dapat dipertimbangkan. Pertama, pemerintah perlu memberikan program pelatihan yang gunanya untuk memberdayakan pelaku UMKM agar dapat mengelola dengan baik aktivitas usahanya, sehingga usahanya dapat berjalan dengan waktu yang tidak bisa ditentukan. Kedua, pemerintah seyogyanya dapat memberikan bantuan pemberian modal bagi pelaku UMKM khususnya pelaku usaha mikro yang sering kali terkendala modal usaha dalam menjalankan aktivitas usahanya. Ketiga, pelaku UMKM diharapkan terus melakukan pembelajaran secara mandiri di zaman era digital ini agar memiliki pengetahuan dan keterampilan yang dapat menunjang dalam meningkatkan aktivitas usahanya.

Selain itu, untuk ke depannya bisa menambahkan variabel lain yang dapat menunjang kinerja UMKM, seperti teknologi contohnya. Dan semoga untuk penelitian selanjutnya bisa lebih luas cakupan atau sasarannya, bukan hanya pelaku usaha mikro melainkan usaha kecil dan menengahnya. Selain itu juga penelitian selanjutnya dapat dilakukan di tempat yang lebih luas, bukan hanya sekecamatan melainkan sekabupaten atau provinsi.

